



## Inhalt

Inga Nüthen

**Mein Bauch gehört mir: Von der Selbstbestimmung über ‚unseren‘ Körper – Forderungen nach Selbstbestimmung in feministischen Auseinandersetzungen um Abtreibung und Gen- und Reproduktionstechnologien**

|   |           |
|---|-----------|
| <b>1. Einleitung</b>  | <b>2</b>  |
| <b>2. Selbstbestimmung im Spiegel von Abtreibung, Gen- und Reproduktionstechnologien</b>                              | <b>3</b>  |
| <b>Gegen das Verbot von Abtreibung: Weg mit dem §218</b>  | <b>3</b>  |
| Die Forderung nach Selbstbestimmung im Kampf um die Abschaffung des § 218   | 3         |
| <b>Neue Herausforderungen feministischer Auseinandersetzungen: Diskussionen um Gen- und Reproduktionstechnologien</b> | <b>5</b>  |
| Die Forderung nach Selbstbestimmung im Kampf gegen Gen- und Reproduktionstechnologien                                 | 6         |
| Gemeinsamkeiten und Unterschiede der Selbstbestimmungsbegriffe  | 7         |
| <b>3. Selbstbestimmungsbegriffe hinterfragen</b>  | <b>8</b>  |
| <b>Selbstbestimmung oder Selbstmanagement</b>   | <b>8</b>  |
| <b>Welche Selbstbestimmung wird gefordert?</b>  | <b>9</b>  |
| Kollektive statt individualisierte Selbstbestimmung   | 9         |
| <i>...bei der Aktion 218</i>  | 9         |
| <i>...bei den Kongressen gegen Gen- und Reproduktionstechnologien</i>   | 9         |
| Zusammenfassung   | 10        |
| <b>Wer soll sich eigentlich selbst bestimmen?</b>   | <b>11</b> |
| <i>Das normalisierende Subjekt der „Aktion 218“</i>   | 12        |
| <i>Das normalisierende Subjekt gegen Gen- und Reproduktionstechnologien</i>   | 13        |
| Zusammenfassung   | 14        |
| <b>4. Fazit</b>   | <b>14</b> |
| <b>5. Fragen zum Text</b>   | <b>15</b> |
| <b>6. Links zum Thema</b>   | <b>16</b> |
| <b>7. Literaturverzeichnis</b>  | <b>16</b> |
| <b>8. Über die Autorin</b>  | <b>18</b> |
| <b>9. Endnoten</b>  | <b>19</b> |